

## Sortie à BOUDOU le 12/03/2024

Ce mardi 12 mars, était une des nombreuses exceptions à l'orthodoxie de notre club... une sortie en semaine à la journée avec pique-nique et visite culturelle...

Nous étions 26 à nous repartir dans les voitures pour tester les embouteillages matinaux du périphérique. Objectif **Boudou**, village des coteaux des environs de Moissac.

Certains esprits coquins apprécièrent de jolis noms en arrivant sur place... un gîte "du point G", un chemin de "l'hymen" (peut être une déformation du chemin "qui l'y mène"... car nous étions sur un chemin de Compostelle).

Première partie du programme : un joli circuit vallonné qui en a surpris plus d'un ... Il avait bien plu la veille et comme nous étions sur un sol "argilo-quelque chose"....nous aurions dû nous méfier ... surtout que dans le nom même de Boudou., il y a Bou(e).... Et nous avons été servis. Les bâtons étaient utiles mais parfois ne suffisaient pas et certaines tenues en ont porté des stigmates. Ça glissait pour monter, ça glissait pour descendre, les chaussures s'alourdissaient et l'herbe était recherchée pour limiter les dérapages et/ou pour nettoyer les chaussures.



Une jolie église, St Pierre d'Ax, rencontrée au milieu des champs, entre des ruisseaux, était hélas fermée. Son nom "AX" vient sans doute du latin AQUIS qui signifie eaux... l'humidité dans ce coin du Tarn et Garonne date donc du XIIIème...

Un chien rencontré à proximité nous a accompagné sur près de la moitié du parcours, facilitant les contacts avec les tarn-et-garonnaises... "C'est le chien de mon neveu, je le préviens..." dit une fermière ; "vous allez vers où... Boudou? Alors, il saura rentrer..." dit une automobiliste ; et plus tard sa maîtresse (sans doute prévenue par le tam-tam local) est venue à notre rencontre, en voiture, pour le récupérer... mais il n'était pas d'accord pour monter dans le coffre, le bougre. Non non, il n'accepta que la place du passager à l'avant droit (qui a dû être bien maculée vu l'état de ses pattes) et c'est sous nos acclamations qu'il nous quitta, la truffe à la fenêtre comme une vraie vedette.

Les organismes se fatiguent et nous marchons moins vite que prévu, quelques gouttes de pluie s'invitent en fin de parcours ... et c'est vers 13h que nous rejoignons les voitures. Nous pique-niquerons rapidement, à l'abri, dans une salle aimablement prêtée par la municipalité de Boudou, avec les traditionnels échanges de confiseries et de breuvages.

Déjà il nous faut quitter ce petit village rural accueillant et c'est au cours de la descente du coteau que nous avons découvert le panorama sur la plaine de la Garonne avec la confluence du Tarn, le canal latéral de Garonne en amont des panaches de Golfech.

Direction le **musée Firmin Bouisset** à Castelsarrasin où nous avons rendez-vous à 14h30 pour une visite guidée.

Nous avons été accueillis par la directrice du lieu, dans la maison d'Espagne, un joli hôtel particulier en briques flanqué d'une tourelle, et bien restauré.

C'est elle qui nous guida dans ce musée, avec la passion de ses recherches et le souci de l'anecdote.

Peu d'entre nous connaissaient ce Firmin, natif de Moissac au milieu du XIXème siècle, qui passa par les beaux-arts de Toulouse où il fut l'ami du sculpteur montalbanais Antoine Bourdelle avant de "monter" à



### Sortie à BOUDOU le 12/03/2024

l'école des Beaux-Arts de Paris à l'âge de 20 ans. Il y fonda famille, famille importante pour sa carrière car sa femme, et surtout ses enfants servirent de modèles à nombre de ses œuvres.  
Passant du vitrail au dessin, à la lithographie, c'est surtout par ses publicités que Bouisset est connu.  
La visite nous rappelle très vite des images de notre enfance que nous regardions sur les murs, ou sur des boîtes de gâteaux et de chocolat.



Bouisset fut le pionnier de la publicité moderne en imposant son style : le nom de la marque comme seul slogan souvent mis en valeur par un enfant.

Après nous avoir captivés par ses explications, notre guide nous invita à la récompense suprême de la journée ... Un goûter très chocolaté : gâteaux, "petit écolier" de chez LU, mousses, bonbons, tablettes un moment très agréable, de quoi reposer les jambes et les neurones du groupe avant de reprendre les voitures

Un grand merci à Maryse et Claude pour l'idée et l'organisation de cette belle journée.

